

Beschlussprotokoll der Vorstandssitzung (25. GV) des Vereins zur Förderung des Sauriermuseums Aathal (VFSMA) vom 11. Mai 2021 im Sauriermuseum Aathal.

Anwesend: Markus Fumagalli, René Kindlimann, Urs Möckli, Ben Pabst, Thorsten Scheyer, Hans-Jakob Siber, Hans-Kaspar Wipf, Esther Wolfensperger, Yolanda Schicker-Siber; (entschuldigt: Nadia Egli)
Gast: Susanne Murer (externe Mitarbeiterin des Sauriermuseums)

1) Begrüssung

Die GV findet aufgrund des Corona Virus wiederum mit den nötigen Vorsichtsmassnahmen statt, d.h. in Form einer Vorstandssitzung vor Ort, und einer nachfolgenden schriftlichen Abstimmung durch die Mitglieder.

2) Protokoll

Das Protokoll der Vorstandssitzung und der 24. Generalversammlung 2020 wird vom Vorstand ohne Änderung einstimmig angenommen und der Generalversammlung zur Annahme empfohlen.

3) Jahresbericht

Der Jahresbericht 2020 wird vom Vorstand ohne Änderungswünsche einstimmig angenommen und der Generalversammlung zur Annahme empfohlen.

4) Jahresrechnung

Die Jahresrechnung 2020 wird vom Kassier verlesen. Sie wird vom Vorstand einstimmig angenommen und der Generalversammlung zur Annahme empfohlen (vgl. Revisorenbericht).

5) Revisorenbericht

Der Revisorenbericht wird in Abwesenheit des Revisors Jürg Gubser vom Kassier verlesen. Die Jahresrechnung und der Revisionsbericht werden auf Antrag des Vorstandes einstimmig angenommen. Der Vorstand empfiehlt der GV einstimmig, dem Kassier Décharge zu erteilen

6) Wahlen

Vorstandswahlen finden dieses Jahr aufgrund der mehrjährigen Amtszeiten keine statt. Nächstes Jahr werden Erneuerungswahlen für den Präsidenten Urs Möckli, den Kassier Markus Fumagalli, die Aktuarin Nadia Egli, sowie für die Vorstandsmitglieder Thorsten Scheyer und Hans-Kaspar Wipf stattfinden. Alle Amtsinhaber bleiben grundsätzlich interessiert. Urs Möckli geht in Pension und muss abwarten, wie sich seine Situation bezüglich des zeitlichen Engagements verändern wird.

7) Aktivitäten 2021/22

Es ist klar, dass die vorgesehene Exkursion nach Boxtel infolge der weiterhin unsicheren Corona-Lage im Herbst 2021 nicht stattfinden kann. Stattdessen wird geplant, am **Samstag, 25. September 2021**, eine eintägige Exkursion in der Schweiz durchzuführen. Es stehen noch zwei Varianten zur Wahl. Die Ausschreibung mit allen notwendigen Details wird anlässlich des Versands des endgültigen Protokolls erfolgen.

Der Vorstand hat folgende weitere **Daten für die Vereinsaktivitäten 2021/2022** festgelegt (unter Vorbehalt der jeweils aktuellen Corona-Situation):

Der spezielle Museumstag für unsere Mitglieder (mit Blick hinter die Kulissen) soll am **Samstag, 6. November 2021** durchgeführt werden.

Die 26. Generalversammlung des VFSMA ist für **Dienstag, 3. Mai 2022** geplant. Die entsprechenden detaillierten Einladungen werden termingerecht anfangs 2022 erfolgen.

8) Verschiedenes

Der Förderverein hat gegenwärtig 122 Mitglieder, davon: 87 Einzelmitglieder und 22 Familienmitglieder, 3 Ehrenmitglieder, 9 GönnerInnen, und 1 Juristische Person. Wir möchten uns im Namen des Museums bei allen (zum Teil sehr langjährigen) Mitgliedern herzlich für die gezeigte Treue bedanken. 23 Mitglieder hatten sich bereits für die GV angemeldet, die jetzt leider in kleinerem Rahmen durchgeführt werden musste.

Das Museum hat sich trotz der Corona-Krise einigermaßen gut halten können (fast 90'000 Eintritte, trotz längerem Lockdown). Das soll aber nicht darüber hinwegtäuschen, dass die Finanzen im Moment relativ knapp sind, speziell auch im Hinblick auf kommende Spezialausstellungen und Sanierungen. Trotzdem schlägt der Vorstand der GV einstimmig vor, den Mitgliederbeitrag für das kommende Vereinsjahr (2022/23) nicht zu erhöhen. Vielmehr soll an Mitglieder und andere Museumsbesucher vermehrt appelliert werden, je nach Begeisterung und Möglichkeiten zusätzliche (auch zweckgebundene) Spenden zu tätigen.

In diesem Zusammenhang möchte sich der Vorstand im Namen des Museums für die im vergangenen Vereinsjahr eingegangenen diversen kleineren Spenden bedanken, und vor allem natürlich den drei grossen Spendern (Jürgen Schmidt, Ruth Stämpfli, Jürg Gubser) ganz herzlichen Dank aussprechen!

Die letztes Jahr eingeführten «Sammlervitrinen» werden vorläufig weitergeführt. Noch immer sind dort die achatisierten Araukarienzapfen von Peter Bretscher zu sehen. Es wäre aber schön, wenn auch andere Mitglieder sich motivieren liessen, ihre gesammelten Schätze dort einem breiteren Publikum vorzustellen.

Für den August dieses Jahres ist wiederum eine Ausgrabung in Wyoming unter der Führung von Yolanda Schicker-Siber geplant. Es besteht die Hoffnung, das Skelett des Stegosauriers «Cheyenne» mit zwei Jahren Verspätung endlich vollständig bergen zu können. Die Reservationen sind gemacht - aber ob die Grabung stattfinden kann hängt leider von anderen Faktoren ab (Corona!).

Für den April nächsten Jahres plant das Museum wieder eine grössere Sonderschau, diesmal über die (versteinerten) «Fische der Welt». Natürlich ist da noch einiges in der Schwebe, und vieles hängt davon ab, wie sich die gegenwärtige Pandemie entwickeln wird.

Auch dieses Jahr sind wieder einige der Original-Saurier des Museums auf Weltreise. Vier davon sollen in Hong Kong ausgestellt werden.

Zum Abschluss präsentierte Susanne Murer, (die externe Mitarbeiterin des Sauriermuseums in den Bereichen PR, Sponsoring und Ausstellungen) ihre Gedanken zu den Möglichkeiten, wie Museumsbesucher und Aussenstehende vermehrt und verbessert angesprochen werden könnten. Sie sieht da im Vergleich zu anderen Museen einiges an Potential. Mittelfristig besteht sicher die Notwendigkeit, die Homepage des Museums auf eine neue und aktuellere Basis zu stellen. Aber Susanne Murer sieht auch kurzfristige Möglichkeiten die Präsenz des Museums zu verbessern. Sie wird hierzu ein kleines Konzept ausarbeiten.

Wallisellen / Aathal, 15. Juni 2021
Für die Aktuarin Nadia Egli:



Hans-Kaspar Wipf

Wetzikon / Aathal, 15. Juni 2021
Der Präsident:



Urs Möckli

Der Vorstand bedankt sich bei den Vereins-Mitgliedern für die Zustimmung seiner Empfehlungen zu den Traktanden der 25. Generalversammlung 2021 des VFSMA

Folgende Mitglieder haben per Post oder via E-Mail an der Abstimmung teilgenommen:

Matthias Wesselmann, Peter Siegenthaler, Barbara Kuhn, Peter Brupbacher, Markus Ambühl, Jacques Dalissier, Heinz Furrer, Rolf Schweizer, Christian Heller-Wessa, Frank A. Merola, Chaschper Wipf, Esther Wolfensperger, Frank A. Merola, Daniel Prommer, Heinz Morath, Hansjörg Pedrazzi, Jürgen Schmidt, Sabrina Ryter, Cornelia Oeggerli, Markus Oeggerli, Max Meyer, und Giancarlo Stasi